

## DE ACTUALIDAD

### El nuevo Código y los conductores de automóviles

Parece ser que ayer entró en la cárcel el conductor de un automóvil que tuvo la desgracia de atropellar a un peatón. El Tribunal que lo juzga se encontrará con un caso de homicidio por imprudencia, impericia o imprudencia, con una pena de 8 a 20 años de prisión, y como con arreglo al nuevo Código se ha de aplicar la pena inferior, serán 8 los años que ese desgraciado tendrá que pasar en la cárcel.

El espíritu más ecuánime se revela ante tal severidad. Quizá ese conductor sea un pobre padre de familia, un hombre honrado que ganando el pan de los suyos se dedica a conducir un automóvil. Será condenado por imprudencia y a o mejor el imprudente es la víctima que se ha atravesado insensatamente en el camino cuando ya ha sido imposible detener la marcha del automóvil.

Nosotros queremos defender a los conductores, considerando que la mayoría de los accidentes que se producen son por culpa del público. Cuando un chauffeur ve que va a atropellar algún peatón, para evitarlo pone en práctica toda su pericia, y ocurre con harta frecuencia que los coches se despistan y la presunta víctima resulta ileso mientras que el conductor y los ocupantes del vehículo hallan la muerte.

Son pocos los casos en que se ocasiona un accidente automovilístico en las aceras o en los paseos para las personas. Esto es cuando el viandante invade la calzada. Ya que se aplica la dicha severidad para los conductores también debería aplicarse a los peatones que dan motivo a esos accidentes.

La guerra que se hace al automovilismo es de lo más feroz. Primero imponiéndole desmesuradas contribuciones por la circulación, segundo estableciendo penas a los conductores, que hacen imposible empuñar el volante. Como el riesgo y la responsabilidad es mayor puesto que el conductor siempre tiene ante sus ojos el presidio, es lógico que los del servicio público pidan un aumento en sus jornales, y esto traerá consigo una alza en las tarifas con perjuicio del público.

Ni aún marchando el automóvil, como vulgarmente se dice, a paso de carreta, no se puede evitar un accidente. Un niño que sale corriendo de una

carretera de Nonduermas a la Paloma.

Id., en la de don Jesús Sevilla Marco, para obras en la casa número 6 y 8 de la calle de la Princesa.

Id., en la de don Andrés Pujante Clerva, para obras en la casa número 5 de la calle del Carril.

Id., en la de don Manuel Ruiz Ruiz, para instalar un aparato acumulador luminoso, con reloj público.

Id., en la de don José Orenes Montoya, para construir una casa en Rincón de Seca.

Id., en la de don Bernardo H. Brunton, solicitando licencia para obras en la casa número 4 de la calle de Barriónuevo.

Id., en la de don Pedro Guijarro, sobre pago de arbitrios por reconstrucción de un muro en la casa número 9, de la plaza de Sardoy.

Id., en la de don Leopoldo Esteller, para obras en la casa número 1, de la calle de Angel Guirao.

Id., en la de doña Maravillas Clemes Pacheco, para construir una casa en la calle de San Francisco de Aljezares.

Id., en la de doña Concepción

### EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Gobierno militar, sucesos, Obras públicas, etc.

### Ruiz del Toro habla en Orihuela

Por Cobi

### Al margen de los libros nuevos

Por José Cánovas y Albarracín

### Juanita Azorín

Acompañada de su esposo, el notable actor Clodio Sancho, tuvimos el gusto de recibir anoche la visita de la aplaudida actriz murciana Juanita Azorín.

Los dos distinguidos artistas forman en la compañía «España 1950», que anoche hizo su presentación con extraordinario éxito en el Teatro Ortiz.

Juanita Azorín, que cuenta con grandes simpatías en esta ciudad, vuelve a actuar ante el público murciano y esta noche hará su presentación con unos recitados, en los cuales tanto sobresale por el lirismo de su temperamento y la expresión dramática de sus entonaciones.

Al saludar afectuosamente a estos dos notables artistas les deseamos que en esta actuación sigan conquistando éxitos y agregando aplausos a los muchos que ya escucharon de nuestro público.

### Cruz Roja murciana

#### Arbol de Navidad

Donativos recibidos después de la publicación de la lista anterior: Don Ramón Sánchez Parra segunda remesa, 5 juguetes. Don Emilio Sánchez Parra, 5 juguetes.

Don Nicolás Gómez Tornero, 31 cajas de turrón. En la lista ya publicada de donativos en metálico, se asignó por error de copia, a la señora de Hernández Illán (don Baldomero) la cantidad de 10 pesetas, siendo 15 las que dicha señora envió.

### «The Orchestrola» en el Teatro Circo

Las secciones cinematográficas del lunes y ayer en el Teatro Circo, fueron amenizadas por un nuevo aparato musical denominado «The Orchestrola».

El nuevo aparato funciona por electricidad y tiene además una magnífica estación de radio.

Los programas selectísimos ejecutados por «The Orchestrola» fueron del agrado del público, no solo por la gran fuerza de expansión que da a las voces y sonidos, sino por la gran sensación de realidad que ofrece, que hace creer al auditorio escucha incorrectamente la interpretación de una obra musical por orquesta o banda.

«The Orchestrola» constituye un éxito de la moderna mecánica, y tenemos la seguridad que será adquirido por numerosos amantes de la música.

Don Pérez Nicolás, para reconstruir la fachada de su casa número 5 de la plaza de San Pedro, con motivo del corte efectuado.

Id., en la de doña Trinidad Valls, para id., id., en la número 1 de la calle de San Pedro, por el mismo motivo.

Id., en la del Alcalde Pedáneo y vecinos de Nonduermas, solicitando aumento de alumbrado público.

### Nuestra Redacción

La redacción de este diario está constituida de la siguiente forma:

Director: César Mno. Calderón Pérez; Redactor Jefe: Andrés Bolívar Molina; Redactores: José Ruiz del Toro; Francisco Noguera Lorenzo; Julio Balboa Martínez; J. Cánovas y Albarracín; Carlos Suárez Molina, secretario de Redacción

### Teatros, Cines y Varietés

#### Ortiz

##### Debut de la Compañía «España, 1950»

Anoche, con el estreno de la obra en tres actos de Alberto Novión «En un burro, tres baturros» hizo su presentación la compañía de comedias «España, 1950».

A pesar de que la noche no era muy apacible, el teatro se vio muy concurrido de público.

La obra del señor Novión es muy entretenida y tiene algunos momentos muy felices.

Los artistas todos estuvieron acertadísimos en la interpretación de sus respectivos papeles, por lo que fueron muy aplaudidos.

Después de la representación el señor Rendón recitó dos bonitas poesías: una a Murcia y un soneto a la mujer más bonita de ésta.

Rafael Arcos hizo intermedios graciosísimos, siendo premiado su trabajo con calurosas ovaciones.

Por último, la bella danzarina Gioconda bailó con excesivo gusto «Rapsodia valenciana», «La muñeca mecánica» y el «Momento musical», de Schubert.

El público ovacionó largamente a la genitral artista.

### Circo-Villar

Ayer se proyectó en este teatro la preciosa película cómica en dos partes «Una noche en blanco», que mantuvo durante todo su metraje la hilaridad del público, a más de una hermosa producción de la Casa Verdager interpretada por el gran actor Reed Hoves y titulada «Un verdadero americano» y del comicísimo «film» «Maldita memoria», llena de ingeniosos trucos y de la que es principal protagonista Johnny Hines, el gracioso actor de «Selecciones Luxor Verdager».

Para mañana se anuncia la proyección de «Laureles de Pintor», por la bellísima estrella May Mc. Avoy.

### Congreso de Medicina homeopática

En la primera decena del próximo abril se celebrará en Madrid el primer Congreso nacional de Medicina homeopática, que comprenderá las ciencias médicas, farmacéuticas y veterinarias.

Los trabajos preparatorios están muy adelantados. El comité organizador lo forman los siguientes doctores:

Presidente, que será el presidente del Congreso, Giró Savall; vicepresidentes, Barco Pons y Alfonso; secretarios, Torres Oliveros y Juárez Cejudo; tesorero contador, Hernández Cortina; vocales, de los Solados y Egea.

En Barcelona existe un Comité formado por los señores Berrán, Gallar, Blanch, Alós Vinyals y Ramis.

Las ponencias oficiales versarán sobre los temas siguientes:

Enseñanza de la Homeopatía, Homeopatía filosófica y Homeopatía experimental y modernos tratamientos médicos en relación con la homeopatía.

En la sesión de clausura del Congreso se constituirá la asociación Homeopática nacional formada por médicos, farmacéuticos y veterinarios y la liga Homeopática nacional, integrada por personas no profesionales.

La Comisión organizadora tiene en proyecto el impresionar una película cinematográfica de los actos del Congreso, instituciones de Homeopatía españolas, etc. Para proyectarla en el Congreso internacional, que se celebrará en Méjico en el próximo mes de agosto.

### Defunción

El pasado viernes dejó de existir en esta ciudad el joven Ramón Navarro, hijo de nuestro querido amigo el comerciante de La Unión, don Antonio Navarro.

A su entierro concurrieron numerosos amigos del finado, testimoniando de esta forma las generales simpatías de que gozó en vida.

Enviamos a sus santos padres, hermanos y demás familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

### El temporal paraliza toda clase de obras

Se establece un comedor para los obreros parados. Peleñica, 9.—El temporal continúa causando estragos.

Toda clase de obras han quedado interrumpidas en esta ciudad, habiendo quedado sin trabajo millares de obreros.

Las autoridades han establecido un comedor, para dar de comer a los obreros parados.

El comedor es costeado por suscripción popular.

### Informaciones regionales

#### DE CARTAGENA

### EL CRUCERO ALEMAN «EMDEN»

El domingo celebró un concierto en el paseo del muelle, amenizado por la banda de música del «Emden», y la del tercer regimiento de Infantería de Marina, que resultó brillantísimo, pues las dos agrupaciones artísticas ejecutaron con bastante maestría cuantas piezas constituían el programa, cosechando aplausos de la enorme concurrencia congregada en tan delicioso lugar.

La llegada de la banda del crucero fué saludada por la de Marina, con el himno alemán, que todos escucharon descubiertos y en pie, siendo después correspondidos por la de aquél con la Marcha Real española que fué igualmente honrificada por una y otra parte, con idénticas demostraciones de respeto.

Al terminar el concierto, cerca de las dos, se repitieron los acordes de los himnos respectivos, que la multitud coronó con una salva de aplausos.

Mañana ofrecerá el Ayuntamiento un baile de enjueta, al comandante, jefes, oficiales y guardia-marinas del crucero «Emden» en el Teatro Principal, sirviéndose un «lunch».

Parece que para el viernes los tripulantes del buque ofrecerán un té a bordo del crucero, en justa reciprocidad a las pruebas de simpatía y a cuantos actos se han llevado a cabo en honor de tan distinguidos huéspedes de unos días.

Preparando un programa. La comisión de fiestas del Excmo. Ayuntamiento se reunirá para acordar lo que pueda celebrarse, en la próxima Semana Santa, y trazar las líneas generales de un programa de festejos de primavera.

Telegramas de felicitación. El Ministerio de Hacienda ha dirigido expresivo telegrama al subdelegado de Cartagena, con motivo del éxito obtenido al liquidar el presupuesto nacional con un superávit de más 100 millones, haciendo constar la labor realizada por el personal de la dependencia expresada, que ha redundado con una provechosa gestión, aconsejando no desmayen en la era ya comenzada, y procurando hermanar el interés del fisco, con la cordialidad y consideración al contribuyente.

La subdelegación, y en su nombre el digno subdelegado, contestó con otro despacho haciendo constar el agradecimiento más sincero, y manifestando que el éxito de la terminación brillante de los trabajos se deben principalmente al cumplimiento de las normas trazadas por la experta dirección del ministro, que tanto labora en beneficio de los intereses del Erario.

Felicitemos al señor Ossorio y personal a sus órdenes por esta prueba de merecido afecto.

CORRESPONSAL

9-1-29.

#### DE LORCA

Banquete de letrados. El pasado domingo tuvo lugar la inauguración del nuevo salón en que se ha instalado el Ilustre Colegio de Abogados de ésta.

El acto resultó brillantísimo, concurriendo todos los letrados, procuradores y oficiales de estos juzgados.

El juez de Instrucción señor Valcárcel hizo entrega al Decano de dicho Colegio señor Arderius, del local mencionado, amueblado y decorado al estilo del Renacimiento español.

Después, los concurrentes al acto se reunieron en fraternal banquete, donde reinó la

más franca alegría y sincera cordialidad.

Hicieron uso de la palabra los señores Arderius, Valcárcel, Ayala, Puigcerver y Escobar.

Petición de mano. Por don José Rael Gómez y señora y para su hermano don Blas, oficial primero de este Ayuntamiento, ha sido pedida la mano de la bellísima y encantadora señorita Margarita Alcázar García de las Bayonas.

La boda se celebrará el próximo mes de marzo.

Reciba la enamorada pareja nuestra efusiva felicitación.

Defunción y entierro. Víctima de rápida y cruel enfermedad, ha dejado de existir el que en vida fué nuestro estimado amigo don Guillermo Martínez García. El entierro verificado ayer, constituyó una verdadera manifestación de duelo.

A la familia y muy especialmente a su hermano político, nuestro querido amigo don Ezequiel García, enviamos la expresión de nuestro pesar.

CORRESPONSAL.

8-1-29.

#### DE LIBRILLA

El día de Reyes se concertó un encuentro entre el Totana F. C. y el Librilla F. C.

El club local contrató a Barranco meta del Lisvert de Cartagena, así como a Sami, defensa y Juanteguy, medio centro, que con los del equipo Navarro I, Morales, José Antonio, Manuel, Ramiro, Martínez, Marcelo y Navarro II, hicieron buen papel.

El Totana F. C. que tan buena actuación hizo en tiempos pasados resurge nuevamente a las lides futbolísticas con grandes entusiasmos, alineó a Pascual, Navarro, Paco, Pelegrín, Cayuela, Pinado, Parédes, José, Traviesp y Espejo.

A las 5 y 45, da principio el encuentro y a los dos minutos pitó el referé un penalty imaginario al Totana, y lo echaron fuera. ¡Vaya nobleza!

En una internada de los locales chutan y dá el balón en el marco y se coló a goal; nuevo avance de los de Librilla y lo rematan con otro goal. A este paso la vida es un soplo.

Empieza a dominar Totana y todos los avances se malogran porque la línea atacante no chuta y les falta hacer juego armónico. Y terminó el primer tiempo.

Da principio el segundo tiempo, y en rápido avance Librilla lo remata con un goal; a los pocos minutos del tanto anterior mejoraron otro a Totana, el que se ve visiblemente agotado.

Llevamos 25 minutos cuando coge Pelegrín un balón y librando se pasa a todos y chuta a placer y lo metió en la meta, y como el referé no veía las manos de los suyos en el aérea fatal, nos retiramos.

Del Librilla se distinguieron Barranco, Juanieguy y Sami. Del Totana solo Paco Pelegrín y Navarro.

CORRESPONSAL

9-1-29.

#### DAÑOS EN LA LÍNEA TELEGRÁFICA

Avila, 8. El celador de telegrafos, con residencia en Navarredonda, puso en conocimiento de la guardia civil, que en la línea telegráfica, encomendada a su custodia, se habían cometido daños.

La benemérita practicó averiguaciones, logrando detener a los vecinos Juan Sánchez, Celerino Martín y Fructuoso López, los cuales pasaron a disposición del juez.

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE LOS CONSORTES

## D. ENRIQUE VILLAR Y BAS

Y

## D.ª Encarnación Toboso Séiquer

R. P.

Las misas que se celebren el día 10 del corriente, a las diez y media y once de su mañana, en la iglesia Parroquial de San Lorenzo, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

### LA FAMILIA,

anticipa la expresión de su más sincera gratitud a sus amigos y a cuantos fieles asistan a estos cultos.

Murcia 9 de Enero de 1929

